

CONCOURS EXCELLENCE MÉCANIQUE ALPINE 2024 : LE RÊVE À PORTÉE DE MAIN

15/12/2023

- Alpine lance son Concours Excellence Mécanique Alpine (CEMA) 2024, en présence de Carole Grandjean, ministre déléguée chargée de l'Enseignement et de la Formation professionnels auprès du ministre du Travail, du Plein emploi et de l'Insertion et le ministre de l'Education nationale et de la Jeunesse, et de Jean-Dominique Senard, président du conseil d'administration de Renault Group.
- Après le succès des deux premières éditions, Alpine réitère son engagement pour positionner la filière mécanique automobile comme voie d'excellence ouverte à toutes et tous en valorisant la méritocratie et l'égalité des chances.
- Les élèves de la filière mécanique automobile de toute la France sont appelés à s'inscrire via le site officiel, avant le 31 janvier 2024.
- Le binôme lauréat, remportera un stage au sein de l'atelier montage mécanique de l'écurie BWT Alpine F1 Team, à Viry-Châtillon, avec à la clé la possibilité d'un contrat d'apprentissage.
- Parrainé par Esteban Ocon, le Concours Excellence Mécanique Alpine est conçu et développé par Alpine avec le soutien du Ministère du Travail, du Plein Emploi et de l'Insertion, le Ministère de l'Education Nationale et de la Jeunesse, et en partenariat avec l'ANFA¹, l'OPCO Mobilités², FACOM et Renault Group.

Le Concours Excellence Mécanique Alpine est un concours national s'adressant aux élèves inscrit(e)s en sections Maintenance Automobile et Après-Vente Automobile, de niveau BAC

¹ Association Nationale pour la Formation Automobile

² Opérateurs de Compétences Mobilités

et BAC+1³. Les inscriptions sont ouvertes du 15 décembre 2023 au 31 janvier 2024, directement sur le site : www.concours-excellence-mecanique-alpine.fr.

UNE OPPORTUNITÉ UNIQUE

Depuis 2022, le Concours Excellence Mécanique Alpine permet de mettre en lumière le savoir-être et le savoir-faire des jeunes élèves et apprenti(e)s de la filière mécanique. Grâce à ce concours, quatre jeunes élèves de la filière mécanique automobile ont déjà pu faire un stage au sein de l'atelier montage mécanique de l'écurie BWT Alpine F1 Team à Viry-Châtillon.

Parmi eux, Achille Thurotte, talentueux membre du binôme gagnant de la première édition (2022), participe au développement du nouveau moteur 2026 au sein de l'équipe monocylindre, après avoir démontré ses qualités humaines et ses compétences lors de son stage.

Depuis sa création, le Concours Excellence Mécanique Alpine a permis à l'ensemble des participants, élèves en section Maintenance Automobile et Après-Vente Automobile, de niveau BAC et BAC+1, de mettre un pied dans l'univers de la Formule 1, réputé comme inaccessible. Ce n'est pas moins de 2 635 étudiants scolarisés en France, qui ont tenté leur chance à ce jour, dans un concours comptant trois épreuves avec à son terme 16 finalistes répartis en 8 binômes. Lors des épreuves pratiques en binôme, les candidates et candidats sélectionnés se retrouvent dans les conditions d'exercice du métier de motoriste F1. L'évaluation porte donc autant sur l'excellence de leur savoir-faire que de leur savoir-être, notamment sur leur habileté à travailler en équipe. Au-delà de l'expérience vécue au travers des épreuves et de l'opportunité de travailler dans des situations et sur des pièces mécaniques uniques, les instants d'échange avec les motoristes de l'écurie lors des épreuves régionales ou de la finale ont notamment permis aux candidat(e)s de gagner en confiance en soi et d'ouvrir leurs perspectives personnelles et professionnelles.

A l'instar des deux premières éditions, le Concours Excellence Mécanique Alpine 2024 comportera trois épreuves :

- Une épreuve théorique digitale d'évaluation des connaissances générales en mécanique automobile en vue de sélectionner 128 candidats pour les demi-finales (8 février 2024)

³ En lycées professionnels et centres de formation d'apprentis, hors écoles spécialisées en mécanique de compétition automobile. Filière mécanique automobile française (métropole et outre-mer) :

- BAC : Terminale professionnelle ou dernière année de CAP
- BAC+1 : première année de BTS, CQP ou Titre professionnel

- Une épreuve pratique se déroulant dans 8 centres de formation de Renault Group répartis sur toute la France en vue de sélectionner 16 finalistes (entre le 8 et le 29 mars 2024)
- La finale, épreuve pratique et moment de rencontre, sur le site BWT Alpine F1 Team à Viry-Châtillon (les 31 mai et 1^{er} juin 2024)

Un stage de 3 mois au sein de l'atelier montage mécanique Alpine F1 Team sera offert au binôme remportant la finale, avec à la clé la possibilité d'un contrat d'apprentissage. Le binôme aura la chance de travailler sur différents sous-ensembles composant le *Power Unit* de Formule 1. Il participera activement à son développement au sein de l'équipe engagée au Championnat du Monde de Formule 1 2024.

L'égalité des chances et la méritocratie font partie de l'ADN du Concours Excellence Mécanique Alpine. Pour assurer les mêmes chances de réussite à tous les participant(e)s, les capacités financières, le lieu de vie et de formation de chaque candidat(e) ne doivent pas être des freins à la participation au concours. Pour cela, les frais engagés par les candidats en terme de transport ou d'hébergement, y compris lors du stage, seront pris en charge.

Suivez le lancement de la troisième édition du CEMA⁴ en direct, via le lien :
<https://live.stream-up.eu/lancementcema2024/live.php>

ESTEBAN OCON, PARRAIN D'HONNEUR DU CONCOURS

Esteban Ocon, pilote BWT Alpine F1 Team, renforce son engagement pour l'égalité et la méritocratie en s'impliquant pour la troisième année auprès d'Alpine comme parrain du Concours Excellence Mécanique.

« C'est avec honneur et un plaisir intact que je parraine cette troisième édition du Concours Excellence Mécanique Alpine. Au-delà de l'expérience, c'est une chance unique de défendre leur talent et de vivre leur rêve qui est donnée aux jeunes de la filière mécanique. Les deux premières éditions ont été couronnées de succès, je suis très fier d'accompagner ce projet qui s'impose désormais comme une référence dans la filière. »

Esteban Ocon, pilote Alpine F1 Team

⁴ Concours Excellence Mécanique Alpine

Les inscriptions se dérouleront entre le 15 décembre et le 31 janvier 2024 directement sur le site : www.concours-excellence-mecanique-alpine.fr.

Le Concours Excellence Mécanique Alpine, en chiffres :

- 2 635 inscriptions sur les deux premières saisons, avec un bond de + 37 % de participants lors de la deuxième édition
- Plus de 200 établissements scolaires concernés
- 8 centres de formation Renault Group mis à disposition en région
- 70 juré(e)s mobilisé(e)s, professeurs en lycée Professionnel ou Centres de Formation d'Apprentis pour l'épreuve régionale et la finale
- 8 binômes finalistes chaque années
- 4 stages de 3 mois effectués au sein de BWT Alpine F1 Team par les quatre lauréats
- 1 contrat d'apprentissage réalisé

« Cette troisième édition du CEMA permet une nouvelle fois de mettre en avant les métiers de l'après-vente automobile. Quoi de mieux que le CEMA pour valoriser le savoir-faire, la technicité et le savoir-être des jeunes ! Notre mission est de les faire rêver, de créer des vocations et de proposer des formations et des parcours de carrière. Le travail d'équipe réalisé pour organiser le CEMA, tant au niveau des équipes d'Alpine, d'Alpine Racing et de Renault Group démontre la volonté du constructeur de développer l'apprentissage en proposant aux jeunes des parcours intégrant toutes les dernières technologies. Pour ce faire, nous travaillons au quotidien à former les jeunes et le réseau de distribution dans les CFA et les lycées professionnels. »

Arnaud SAUTIER, directeur de la formation réseau France, Renault Group

« Pour la troisième année consécutive, le Concours Excellence Mécanique Alpine rassemble les acteurs de la filière mécanique autour de la méritocratie, de la transmission et de la combinaison du savoir-être et du savoir-faire. La pérennisation du concours et la loyauté de nos partenaires pour cette nouvelle édition, est une immense fierté pour Alpine et les équipes BWT Alpine F1 Team impliquées dans l'organisation de ce concours unique en son genre. Nous avons à cœur, avec le soutien du Ministère Chargé de l'Enseignement et de la Formation Professionnels, de continuer notre mission de valorisation de la filière mécanique pour la rendre attractive, inclusive, notamment auprès des femmes. »

Claire Mesnier, directrice ressources humaines Alpine

ALPINE